
結果が憲法審査会の行方を決める
行きがかりなのか、世論の流れに抗し切れずなの

か、とにかく突然の解散で、暮れの総選挙です。

右翼潮流が強まる中で離合集散や、乱立する党の

駆け引きにマスコミの目が集注していますが、各党

の憲法への態度に注目しましょう。

自民党は「改憲案」を4月に発表し、「国防軍」創設

をうたっています。 Ｑ＆Ａのなかで

「特に問題なのは、『平和を愛する諸国民の公正と

信義に信頼して、われらの安全と生存を保持しよう

と決意した』という部分です。これは、ユートピア

的発想による自衛権の放棄にほかなりません。」と

のべ、「国防軍は、我が国の平和と独立並びに国及

び国民の安全を確保するための任務を遂行する活動

のほか、「国際社会の平和と安全を確保するために

国際的に協調して行われる活動を行える」ことと規

定し、「国防軍は、軍隊である以上、法律の規定に

基づいて、武力を行使することは可能であると考え

ています。また、集団安全保障における制裁行動に

ついても、同様に可能であると考えています。」と

集団安全保障、海外派兵可能をねらっています。

民主党は衆院選のマニフェストでは憲法について

「憲法を活かし、国民主権・基本的人権の尊重・平

和主義を徹底」とたったひとこと。野田佳彦首相

（民主党代表）は「憲法改正は争点と思わない」と

強調していますが、争点でなかったはずの消費税増

税に執念を燃やしたことを忘れてはなるまい。

憲法に触れないまま、「専守防衛の原則に立ち、動

的防衛力、南西重視など防衛大綱にもとづいて着実

に防衛力を整備します。……外交安全保障の基軸で

ある日米同盟を深化させます。嘉手納以南の土地返還の

促進など、日米合意を着実に実施し、沖縄の負担軽減をすす

めます。」として自民に限りなく近くなってしまいました。

第三極とマスコミが持ち上げる勢力も石原･橋下タッグチーム

は知らぬ人のない改憲派。そして嘉田氏の「未来の党」も卒

原発で協力を広げるのは大いに結構だが、憲法については不

明で、小沢一郎氏が仕掛け人で、亀井静香氏や鈴木宗男氏等

とも協力するとなると…。原発問題だけに結党の的を絞った

とき他の問題でのまたまた民主党のような状態にならぬよう。

いずれにしても日本共産党や社民党など九条を守

ろうとする政党が伸びなければ始まっている憲法審

査会の議論の行方も一層怪しくなりそうです。

米兵の犯罪の多さに批判が高まる中、米軍はその沈

静化にやっきですが、外出禁止も根本解決にはなら

ないと沖縄の人々はみないいます。まさにその通り

でまたまた米兵の事件が続いています。そして つい

に夜間飲酒禁止令！これが守れると誰が思いますか？

それなら昼間飲めるのかというわけでなし 不満が

募ってヤケ酒！ いや、それが禁止されたのです。
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新ポスター
九条の会･流山の新しい

ポスターが出来ました。

シンボルの「9」の文

字の周りを様々な人種･

民族の子どもたちがと

りかこむ平和な社会を

イメージしたものです。

ご利用下さい。

＜無料です＞

原発 安心できるはずがない
日本原子力研究開発機構は11月27日、高速増殖

炉原型炉もんじゅの設備点検をめぐって、2010年

７月以降、延べ9679件の内部規定上の手続きを放

置していたと発表。点検が必要な機器を管理する

システムが未完成で、処理が追いつかなかったと

いいますが、こんなずさんな原発管理では、たと

え廃炉を決めてもなおますます不安。



「九条の会・流山」秋の学習会

11月17日(土) 「失われゆく命と暮らし」“原子力の

平和利用”の名の下に と題して内藤信吾牧師のお話

を伺い、話し合いました。参加者：約４０名

内藤牧師は、静岡で浜岡原発内で働く日雇い労働者の支援活

動を通して、原発問題とかかわってこられました。浜岡原発で

は、放射能の警報音が鳴ったら明日からは仕事にありつけない

ため、線量計もつけず、被爆労働を繰り返しながらも働かざる

を得ず、どんな作業をしているかについては話すこともできな

いまま数年間働いていたホームレス等々、知れば知るほど怖く

なる状況を見て運動をしなくてはと思うようになったという。

【講演内容概略】

◆原発は禁断の

技術 そもそも

原発は最初から

禁断の技術であっ

た。原発の初期

原料となるウラン資源、Ｕ238の半減期は地球の年齢

と同程度の４５億年。再処理燃料は１００万年の管理

が必要。こんな原料を使うこと自体が間違いの大元。

地下での封じ込めが必要だが日本ではそんな場所など、

どこにもない。欧米でも、原発は地震の極端に少ない

地方に建っており、地震の多い日本が圧倒的に危険地

帯に立っている。

◆核兵器のために なぜこんなことを始めたのか？ま

さに核兵器が欲しいからに他ならない。原発を動かす

技術、ウラン濃縮技術、一定量のプルトニウムがあれ

ば１年以内で核兵器を作れるという。この原発が抑止

力と言っているのが、石破自民党幹事長。電気が足り

ないからでもない。電気代は圧倒的に高くつく。

１９６０年、科学技術庁が試算したところ、2％の燃

料が漏れただけで、当時の国家予算の２倍の損害額で

あったため公表しなかったという。現在の原発規模は

約１０倍というからもっと（昭和４１年の新聞記載）。

この時から隠蔽体質が変わっていない。

核兵器を小型兵器に仕上げていくために、高濃度のプ

ルトニウム生産。核兵器を入手したいがため、あらゆ

るところでの「ウソ」の上塗り、隠ぺいのオンパレー

ド、憲法の改悪（９条の消滅）して、最終的には、財

閥系の企業が、原発・核兵器の輸出が目的となってい

る。これを首の皮一枚で止めているのが、憲法９条。

原発と原爆は同義語である。

◆浜岡原発での強弁 浜岡原発は、泥岩、砂岩等の軟

質の岩盤なので安全であるという矛盾した言い方。さ

らに福島の津波経験から、12ｍの砂丘があるから大丈

夫とのこと。しかし津波はもっと高いのを経験してい

るというと、15ｍ、18ｍの堤防を築くから大丈夫とい

う。砂の丘は簡単に津波が乗り越えるし、海水は裏か

らも回って来るし、まったく役に立たない対策の現状。

更に冷却水の取り入れの為に地下配管されているのが

砂でつぶれたら役に立たず。中部電力の幹部もこれを

認めている。全く何の対策にもなっていないのに、浜

岡原発を動かしたい人たちがいる。保安院の安全宣言

しかなく、学者では誰も安全とは言っていない。アメ

リカの西海岸では５００年に１回の地震が起こる場所

での原発は閉鎖となっているが、日本では規制委員会

の５人のうち３人が「原子力ムラ」の人。これでは規

制委員会ではなく推進委員会であり、泥棒が警官の役

目となっている。

◆記録の消滅 １９９９年のＪＣＯ事故の時、記録そ

のものを消した。

◆原発は麻薬

原発を作るとその地域の財政が一時的に潤うが、使

い道が決まっており、「ハコモノ」にしか使えない。

そこでまた原発誘致した地方自治体は再度、原発建設

を誘導するようになる。まさに、麻薬切れした患者が

再度麻薬に手を出させるシステムとなっている。

ご自身でパソコンやプロジェクターも用意されて豊

富な資料とともに映像を交えた分かりやすいお話しで、

参加者一同に衝撃でした。

質疑討論では●ベトナムへの原発輸出●若い人は原発

に関心が薄いのでは●国会前や首相官邸前のデモ集会

では、若いお母さんたちが圧倒的に多い●放射能や原

発の話をすると、いつも「そんな大金は使えない。豊

かな生活を放棄するのか？」という意見が主流を占め

てきて“命か金か”の議論となっていく●原発がダメ

ならとシェールオイルやメタンハイドレートという新

しい燃料が話題になっているがこれは禁じ手だと思う

がどうか●除染の仕方をどう考えるか

など様々な問題が議論されました。

定例駅宣伝
１２月は９日(日)おおたかの森駅です

15：30～16：30

寒くなります、防寒対策を
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